
 

 

Protokoll 13. ordentliche Hauptversammlung 

  
 

Datum :           04. März 2017 

Ort / Zeit :              Schweizerisches Nationalgestüt, Avenches, 11.30 Uhr 

Anwesend :           gemäss Präsenzliste: 35 Mitglieder, absolutes Mehr 18 

Entschuldigt:  gemäss Liste der Entschuldigungen  

 
 

01.  Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit                                                                                                                                                                 
Die Präsidentin Judith Wittwer eröffnet die Hauptversammlung um 11.30 Uhr. 
Franziska Stähli vom Freiberger Showteam präsentiert als Eröffnung einen Jahresrückblick mit 
Bildern vom vergangenen Jahr und bedankt sich bei FM-Western als Hauptsponsor. 
Da kein französisch sprechendes Mitglied anwesend ist, wird die Versammlung in Schweizer-
Deutsch geführt. 
Die Mitglieder wurden schriftlich und rechtzeitig zur heutigen Versammlung eingeladen. Die 
Präsidentin stellt fest, dass die Versammlung damit beschlussfähig ist. 
Als Stimmenzählerin wird Franziska Stähli gewählt. 
Janine Harnisch verliest die Liste der erhaltenen Entschuldigungen. 
 

02.  Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

03.  Genehmigung des Protokolls der 12. ordentlichen Hauptversammlung 
Die Vorsitzende erklärt, dass das Protokoll auf der Homepage publiziert wurde. Sie erkundigt 
sich, ob das Protokoll verlesen werden müsse. Dies wird nicht gewünscht. Das Protokoll wird 
ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

04.  Jahresbericht der Präsidentin und dessen Abnahme 
Der Jahresbericht wurde auf der Homepage publiziert. Die Vizepräsidentin Janine Harnisch 

erkundigt sich, ob es Fragen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Auf ein Vorlesen 

wird verzichtet. Der Jahresbericht wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
  

05.  Jahresberichte der Ressortleiter 
Die Jahresberichte der Ressorts Sport, Freizeit und Kurse, Öffentlichkeitsarbeit, Administration 
und Shop sowie der Jahresrückblick vom Freiberger Showteam wurden ebenfalls auf der 
Homepage publiziert. Die Vorsitzende erkundigt sich, ob Fragen bestünden oder ob gewünscht 
werde, dass diese Jahresberichte vorgelesen werden. Dies ist nicht der Fall. Die Jahresberichte 
werden ohne Gegenstimme angenommen. 
 

06.  Abnahme der Jahresrechnung 2016 
Die Kassierin Erika Schmid erläutert anhand der Erfolgsrechnung und der Bilanz die 
Jahresrechnung. Es ergab sich ein Aufwandüberschuss von Fr. 3‘389.74, besser als erwartet. 
Der budgetierte Aufwandüberschuss war Fr. 7‘954.-, welcher sich hauptsächlich aus der 
Abschreibung des Warenlagers vom Shop ergab mit Fr. 6‘355.-. und der Abrechnung FM-
National 2015 von Fr. 1‘429.-. sowie den Druckkosten des neuen Reglements 2017. Dafür 
ergab sich dank Katrina Ritter eine Ersparnis bei der Homepage. 



Zur Jahresrechnung gibt es keine Wortmeldungen. 
In Vertretung der Rechnungsrevisoren verliest Felix Stampfli den Revisorenbericht vom 24. 
Februar 2017. Die Revisoren loben die sauber geführte Buchhaltung und beantragen der 
Versammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier sowie den Vorstand zu 
entlasten. Die Jahresrechnung und die Bilanz werden ohne Gegenstimme angenommen, unter 
gleichzeitiger Décharge-Erteilung an Vorstand und Kassier.  
Dem wird ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 

07.  Festsetzung der Jahresbeiträge 
Der Vorstand beantragt, dass auch 2017 die Jahresbeiträge wie gehabt bei Fr. 100.- zu 
belassen. Die Versammlung stimmt einstimmig dafür. 
  

08.  Festsetzung der Eintrittsgebühr 
Der Vorstand beantragt, dass auch 2017 keine Eintrittsgebühren erhoben werden. Dem wird 
ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 

09.  Budget 2017 
Erika Schmid erläutert das Budget 2017. Budgetiert ist ein Aufwandüberschuss von Fr. 3‘950.- 
in Anlehnung an die letztjährigen Zahlen. Zusätzlich sind die Ausgaben von Fr. 3‘000.- für den 
Shop mit der neuen Muster-Kollektion mit den Softshell-Jacken und Hoodies, dies ist eine 
einmalige Ausgabe. 
Sandra Hunziker fragt, ob es nicht möglich wäre, das Reglement nur noch Online zur Verfügung 
zu stellen um Kosten zu sparen. So könne jeder selber sein Exemplar ausdrucken. Erika 
Schmid antwortet, dass wir so rechtlich auf der sicheren Seite stehen, wenn wir jedem Mitglied 
ein Reglement zusenden, damit niemand sagen kann, er habe keine Kenntnis davon. Judith 
Wittwer erklärt, dass wir auch für die Veranstalter gedruckte Exemplare zur Verfügung stellen 
müssen, deshalb ist der Aufwand generell kleiner, wen wir für alle eine gedruckte Version zur 
Verfügung stellen. 
Dem wird zugestimmt mit einer Enthaltung. 
 

10.  Kompetenzsumme des Vorstandes 
Der Antrag des Vorstandes, die Kompetenzsumme auf Fr. 3'000.- zu belassen, wird von der 
Versammlung ohne Gegenstimme angenommen. 
 

11. Jahresprogramm 2017 
Katrina Ritter stellt das Jahresprogramm vor, welches für alle ersichtlich auf der Leinwand 
projiziert wird. Janine Harnisch ergänzt, dass sich die Mitglieder auch heute vor Ort anmelden 
können für das freie Training im März und die beiden ausgeschriebenen Pleasure- und Trail-
Kurse im April mit Elif Schleiniger. Sandra Remund erklärt, dass wir im 2017 ganze 7 Turniere 
anbieten können, weil wir neu bei den Big3 mitmachen.  
Katrina Ritter und Sandra Remund sind dafür besorgt, am Freibergertag an der BEA würdig mit 
einem Auftritt vertreten zu sein. Es sind Gespräche im Gange, dass mit dem Nationalgestüt und 
dem Freibergerverband zukünftig gemeinsam eine Präsenz an der BEA organisiert werden 
kann. Da es personelle Änderungen an der BEA gibt in diesem Jahr und sich dadurch alles 
verkompliziert und verteuert hat, sieht FM-Western von einer Beteiligung mit eigenem Stand ab, 
dies würde unsere finanziellen und personellen Möglichkeiten übersteigen.  
Zum 20-jährigen Jubiläum SFV  vom 13./14. Mai in Balsthal gibt es nach wie vor keine 
genaueren Informationen auf der Homepage vom Freibergerverband als das bereits bekannte 
Programm. Janine Harnisch wird darum bemüht sein, die Mitglieder auf dem Laufenden zu 
Halten. Zum Umzug am Sonntag haben sich bereits einige Interessierte angemeldet. 
Die Americana Reise im September steht zwar nicht auf dem Programm, aber die 
Ausschreibung wurde ebenfalls auf unserer Homepage publiziert. 
Über das Jahresprogramm wird nicht abgestimmt, weil noch weitere Events dazu kommen 
könnten. 



12.  Anträge der Mitglieder / des Vorstandes 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
 

13.  Verschiedenes 
Erika Schmid hat die Mitgliederausweise und Rechnungen für den Mitgliederbeitrag 2017 dabei, 
damit jeder der Anwesenden sein Kuvert gerade abholen kann am Schluss der Versammlung, 
dies erspart uns Portokosten. Es ist auch möglich, den Mitgliederbeitrag oder neu bestelltes 
Material aus dem Shop bar zu bezahlen. 
Katrina stellt unser neues Konzept mit der aktuellen FM-Western-Kleiderkollektion vor. 
Wie bereits im Budget erwähnt, haben wir eine neue Kleiderkollektion mit anthrazit farbenen 
Softshell Jacken und Hoodies, welche direkt bei uns im Online-Shop oder heute vor Ort bestellt 
werden können. Wir haben keine Lagerhaltung mehr, weil dies zu aufwändig ist. Eine flexible 
Lösung mit gutem Service hat sich ergeben mit einer kleinen Firma im Gürbetal, welche auch 
Berufskleider herstellt in guter Qualität. 
Nach diesem Schema können wir die Kollektion auch jederzeit erweitern mit T-Shirts oder 
anderem. 
Bestellvorgang: Wenn unsere Kassierin Erika Schmid das Geld vom Bestellenden erhalten hat, 
wird die Lieferung ausgelöst, vom Hersteller produziert und innert nützlicher Frist versandt. 
Kosten: Softshell Jacken Fr. 140.- und Hoodies Fr. 110.-. 
Neu bieten wir auch konturgeschnittene Kleber in Einzelausführung an zu Fr. 25.90 inkl. MwSt. 
und Versandkosten. 4 Varianten in Schwarz oder weiss, positiv oder negativ. 
Janine Harnisch fragt an für Helferinnen und Helfer an der AWC. Jutta Baranyai und Margrit 
Reber stellen sich zur Verfügung. 
Erika weisst darauf hin, dass wir auch an den Big3 neu Helfer zu Verfügung stellen sollten, 
auch da meldet sich Jutta Banayai spontan. 
Franziska Stähli meldet sich zu Wort mit einem Aufruf für Reiter für das Showteam. Dazu gibt 
es 2 Bedingungen: es muss ein Freiberger sein und die Pferde müssen schön geritten werden. 
Das Showteam hat zu Werbezwecken Kleber dabei, die alle Anwesenden gerne mitnehmen 
können. Der Mitgliederbeitrag beträgt nur Fr. 10.- pro Jahr. Es sind alle Reiter herzlich 
willkommen. 
Felix Stampfli erwähnt, dass das Showteam auch am Freibergertag der BEA mit seiner 
Quadrille vertreten sein wird. Auf der Homepage sind alle Auftritte aufgeführt.  
Urs Sahli bedankt sich beim Vorstand für seine grosse Arbeit und lässt die Versammlung dafür 
applaudieren. 
 

Nachdem sich aus der Versammlungsmitte niemand mehr zu Wort meldet, beendet die 
Vorsitzende die Versammlung um 12.40 Uhr. 

 

14.  Ernennungen / Ehrungen 
Die Ehrung der High-Point und Reserve High-Point Champions vom Jahr 2016 wird von Erika 

Schmid und Sandra Remund durchgeführt. Katrina Ritter übernimmt das Fotografieren. 

Leider haben die Buckles für die All-Around Sieger von Open und GH mit 2015 den falschen 

Jahrgang, so dass die Gewinnerinnen diese nur anschauen, aber nicht mitnehmen können. Die 

korrekten Buckles werden nachgeliefert, sobald wir diese von Yves Hirschi erhalten. 

Anschliessend sind alle Anwesenden zum Apéro eingeladen.  
Zudem weist die Präsidentin nochmals darauf hin, dass heute der Stationstest der Freiberger 
Hengste stattfindet und die grosse Festwirtschaft für weitere Verpflegung zur Verfügung steht.  
 

 

Für das Protokoll: Janine Harnisch 


